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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 

 

I-   AUDIENCIAS 

II-  APROBACION DE ACTAS  

III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA RECIBIDA 

IV- LECTURA DE CORRESPONDENCIA ENVIADA 

V- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 

VI-  ASUNTOS VARIOS  

VII- MOCIONES Y ACUERDOS 

 

 

Preside Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Muy buenas tardes, tenemos hoy sesión ordinaria número 306-2014, del día lunes 24 febrero de 

2014, darles un caluroso saludo a los señores Regidores, señor Alcalde, señora Vicealcaldesa, a los 

señores Regidores Suplentes, Síndicos Suplentes,  y a todos ustedes que nos acompañan. 

 

1-    AUDIENCIAS  

No hay  
 

2-APROBACION DE ACTA 

  Acta 302-2014, lunes 10 de febrero  del  2014.  

APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADA.  
 

  Acta 305-2014, lunes 17 de febrero  del 2014. 

APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADA.  

 

3-  LECTURA CORRESPONDENCIA  RECIBIDA  

 

1. Oficio enviado por la Licda. Yamileth Morun, Auditora Municipal.-  

Asunto: solicitud de acciones concretas, recursos y plazos de cumplimiento que garanticen 

las mejoras en la irregularidades detectadas en el informe de Inspección por el Archivo 

Nacional y puestas al conocimiento de la auditoría.-  

 

2. Copia de la nota enviada por la Licda. Yamileth Morún, Auditora Municipal al Señor 

Mario Carfagnini, Presidente, Dirección General de Archivo Nacional.  
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Asunto: comunicado del oficio enviado al Concejo Municipal, donde informa las 

observaciones y solicita las acciones necesarias para lo que corresponda.- 

 

3. Oficio enviado por el ingeniero Oscar Villalobos, de la Dirección Ejecutiva del CIMAT.-  

Asunto: comunicado sobre la publicación de la reforma Integral al Reglamento de la Ley 

de Concesión y Operación de Marinas y Atracaderos Turísticos, en la Gaceta N° 36 del 20 

de Febrero del 2014. 

 

 

4- LECTURA CORRESPONDENCIA ENVIADA 

NO HAY  

 

5- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES  

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Buenas tardes señores regidores y síndicos del Concejo Municipal, antes que nada quiero decirles 

que esta semana trabaje casi que un poco más de medio día por algunas situaciones de familia.-  

 Hay una nota enviada por la UNGL, sobre la carrera administrativa, un taller que se realizará en las 

instalaciones Cielo Azul de Nicoya, el objetivo es implementar el Canon.-  

Tengo otra que es una nota, que viene del IFAM, que es para una capacitación, sobre la 

presentación de logros y otras cosas.-  

 

INFORME SEMANAL DE MAQUINARIA,  Del Lunes 10 al 14 de febrero, 2014 

 

 VAGONETA 4925: 

Lunes 17 de febrero: Llevando agua a la planta de asfalto del Mopt y en conformación de 

calles en Villa Esperanza 

Martes 18 de febrero:  Se llevó agua a la planta de asfalto del Mopt en el tajo Chopo 

Miércoles 19 de febrero:  Se llevó agua a la planta de asfalto del Mopt  

Jueves 20 y Viernes 21 de febrero:  Regando agua en conformación de calles en barrio San 

Martín y en el Polideportivo 

Sábado 22 de febrero:  Regando agua en las plantas del Polideportivo y a la planta de 

asfalto del Mopt, en el tajo Chopo 

 

 CARGADOR 916: 

Lunes 17 de febrero: Crivando material en el patio 
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Martes 18 de febrero:  Limpiando la entrada al basurero, remontando material en el 

cementerio  

Miércoles 19 de febrero:  Remontando material en el patio de paso Lajas 

Jueves 20 de febrero:  Crivando material y cargando en el patio 

Viernes 21 de febrero:  Revolviendo material en el patio de Sandillal 

 

 COMPACTADORA: 

Lunes 17 de febrero:  Compactando en Villa Esperanza 

Martes 18 de febrero:  Compactando en barrio San Martin  

Miércoles 19 de febrero:  Compactando en al frente de la ferretería Técnica 

Jueves 20 y Viernes 21 de febrero:  Compactando San Martín 

 

 VAGONETA 4923: 

Lunes 17 de febrero: Trasladando graba para Bebedero  

Martes 18 de febrero:  Con la basura, acarreando grava para Bebedero 

Miércoles 19 de febrero:  Trasladando asfalto para El Castillo 

Jueves 20 de febrero:  Trasladando asfalto para calle frente a la Técnica y trasladando 

material revuelto para calle donde don Rogelio 
 

 NIVELADORA 

Lunes 17 de febrero: En el plantel 

Martes 18 de febrero:  Conformando barrio San Martin 

Miércoles 19 de febrero:  Conformando material en el patio 

Jueves 20 y Viernes 21 de febrero:  Colocando base en San Martín 
 

 PALA 5502: 

Lunes 17 de febrero:  Cargando grava en el rio del Hotel  

Martes 18 y Miércoles 19  de febrero:  Cargando grava del rio del Hotel   

Jueves 20 y Viernes 21 de febrero:  Cargando grava en el rio 

 

 RETROEXCAVADOR 4849: 

Lunes 17 de febrero:  Limpiando pileta de sedimentos en planta de asfalto, quitando 

material en la delegación.  Haciendo pruebas en barrio San Martín 

Martes 18 de febrero:  Zanjeando en Sandillal para tubería agua potable 

Miércoles 19  de febrero:   En el plantel con mecánico de MPC.   

Jueves 20 y Vienes 21 de febrero:  Zanjeando en Sandillal para cambiar tubería de agua 

potable 

 

 VAGONETA 4924: 

Lunes 17 y Martes 18 de febrero:  Acarreo de grava del Hotel para Salón de la Loma 

Miércoles 19 de febrero:  Acarreo de asfalto de planta Chopo para calle frente a la Técnica 

Jueves 20 de febrero:  Acarreo de asfalto para calle de la Técnica y acarreo de revuelto del 

patio para San Martín 
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Viernes 21 de febrero: Acarreo de revuelto de Sandillal para calle de San Martín. 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Alguna pregunta con respecto al informe brindado.-  

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Buenas tardes compañeros del concejo, buenas tardes amigos televidentes, primeramente deseo 

externarle al señor alcalde, nuestro más sentido pésame por la muerte de su suegra, solicitarle el 

acuerdo a nuestro presidente para enviarle nuestro pésame al señor alcalde,  quiero felicitarlo por el 

asfaltado, están quedando las calles de Cañas muy bonitas, sabemos la lucha que están dando usted 

y el señor diputado para que esto se lleve a cabo, el concejo está muy satisfecho con esta labor, pero 

nos quedan algunos barrios que yo sé que usted los tiene presente, y conociendo, que el señor 

diputado consiguió mil toneladas más de emulsión, yo ahora le iba a solicitar en nombre del 

concejo,  a ver si los compañeros están de acuerdo, a ver como antes de que se nos vaya el MOPT, y 

aprovechando estas mil toneladas, a ver que posibilidades hay de que pudiéramos intervenir Barrio 

Bello Horizonte, la unidad técnica lo tiene en programación, pero yo no sé cómo está la 

programación del asfalto en los barrios, pero si querríamos para quedar con todos los barrios y así 

un poquito a cada uno, creo que la ADI, ha estado dando la talla, y el ingeniero Sandí les había 

enviado a ellos una nota con un croquis donde están señaladas las calles que hacen falta.-  

Y no sé si ya tiene en programación darle bacheo al Verolís, para que tal vez lo pongamos a bacheo 

antes de que se sigan deteriorando, si ya le digo que con todo respeto, sabemos que usted lucha por 

el asfaltado de los barrios y los distritos, pero si por lo menos si toma en cuenta esas calles.-  

 

Alcalde Lizanías Zú7ñiga López 

Yo sin ustedes no puedo hacer nada, porque yo planeo las cosas y si ustedes no o aprueban yo no 

puedo hacer nada, creo que al final de la gestión tenemos que aplaudirnos todos, con respecto a las 

calles, si tenemos casi que todas las calles dibujadas, lo que pasa es que las calles no están listas, 

tendríamos que empezar hacer gaveteo a colocar material, y no podemos hacerle los caminos s las 

demás, vamos hacer las calles, que se están interviniendo ahorita con las mil toneladas, el Ministro 

le dono a todas la municipalidades de Guanacaste y del país emulsión, estas otra mil las vamos a 

invertir porque tenemos algunas otras calles no están dando la talla, si ustedes ven que le estamos 

echando a algunas que ya tienen asfalto es porque no están dando la talla, la calle de Carlos Vargas 

las tenemos que sacar con urgencia, el lunes yo les traigo la lista de cuáles son las calles que nos 

hacen falta, ahí estamos doña Thais con un montón de callecitas y de señoras que nos vienen a decir 

Lizanías arrégleme aquí, por favor, probablemente Bello Horizonte va a tener que esperar porque 
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esas calles son dificilitas,  si le vamos a entrar pero todavía no, de aquí a finales de año tenemos el 

90% de calles asfaltadas, Sandí fue a Nueva Guatemala para ver si le entramos.-  

Hay muchas cosas que mejorar en Cañas, con los parques y otras cosas, poner unas cosas donde 

puedan hacer ejercicio, pero ahora dicen que van exigir, un terapeuta, y ahí sí que nos van a echar a 

poder la cosa, porque ya no vamos a poder poner uno, para poner un par de jueguitos esos, pero 

para mí los caminos son lo primordial, la gente de la Chorotega II quiere que les asfaltemos sus 

callecitas, y cualquier día siempre que yo pueda, varios de aquí han ido hacer inspecciones a las 

calles, pero si tenemos y no dije ninguna palabrota, a ese cementerio le hacemos algo este año, pero 

si ustedes ven está lleno de material como nunca en la vida, el Verolís cuando ya venga la 

programación de bacheo, tenga por seguro que lo vamos a metemos, hemos puesto 40 tapas en los 

tragantes ojala que los cañeros me ayuden a que no se las roben, el guarda del estadio vio que un 

carro se estaba  robando las tapas, no dijo nada, ni agarro la placa del carro, y estos benditos vienen 

y se las roban dos o tres días después, las soldamos y siempre se las llevan, me dijeron don Lizanías 

paso un carro blanco y se las llevo, hace falta más solidaridad con esta Municipalidad y con el 

pueblo, a mí me dicen y yo no digo quien me dio el número de placa, en el Verolís alguien me dijo 

que unos chiquitos jugando escondido en las tragantes y las voy a poner y se las roban otra vez,  que 

dicha que me acorde decirlo, porque es espantoso de cómo la gente anda detrás viendo cómo se 

roba las cosas.-  

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Faltan dos meses para que la gestión de Gobierno Termine, y no sé si ya tenemos asegurado esas 

mil toneladas, por lo cual podemos hacer mucho.-  

¿Otros informes?  

 

Síndico Carlos Corella Madrigal  

Buenas compañeros del Concejo Municipal, en cuanto al informe que me piden que presente en 

cuanto a Juegos Nacionales, el Plan de Emergencia para los Juegos Nacionales, el cual salió de casi 

60 hojas, la planificación para el Plan de Emergencia, es tedioso, no por lo que costo, si no por velar 

por la seguridad de todas las personas que van a estaré durante esos 8 días en nuestro cantón, 

creímos que era un plan sencillo, pero gracias a Dios, pudimos entregarlo a tiempo, ya está en el 

Ministerio de Salud en San José, hasta el momento no nos falta nada, iba completo, pero si es una 

situación avante para todos los atletas que van a estar aquí.-  

A parte de esto también quiero recordarles que tenemos el sábado primero de marzo, la gran 

inauguración de los Juegos Nacionales en el estadio Municipal, lo cual hemos recibido el aporte del 



Acta 306-2014.  Período 2010-2016 
Sesión Ordinaria. Lunes 24 de Febrero del 2014. 
 

7 
 

doctor, y de muchas instituciones, la cancha de béisbol va de camino, el gimnasio municipal 

también va en camino, el gimnasio está quedando muy lindo, va a quedar un gimnasio para una 

capacidad de 1100 personas, el gimnasio que va allá al lado debajo de la carretera interamericana,  

va a ser para 1300 personas, ósea no va hacer mucha la diferencia, ya pusieron las luces, se 

estuvieron probando, el miércoles se pondrá un piso sintético, esto es un gran logro, porque siempre 

hemos querido un piso que se preste para practicar el baloncesto, voleyball, y futsala, siempre y 

cuando la gente tenga zapatos de goma, hay que cuidar mucho ese piso, porque ha costado mucho, 

tiene dos bodegas grandes, una soda amplia, una oficina para reunidas, y los vestidores, se 

arreglaron, los servicios se arreglaron, se pusieron inodoros, todo ha sido una amplia y ardua labor, 

seguimos trabajando bastante.-  

Creo que deberíamos de apoyarnos todos, a estar en las competencias en las cuales vamos a tener 

béisbol, patinaje, tennis, en estos días empezaban apegar el pasto en la cancha de béisbol.-  

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Nosotros hablamos con Zúñiga y le pedimos la iluminación, no tiene nada que ver el ICODER ahí, 

pero también decirte que ahorita que voy entrando me fue a buscar la ingeniera, que no van poner el 

piso en el gimnasio, porque apenas viene de camino,  entonces hay que ver que se hace, para que 

vengas en la mañana, el piso apenas viene de camino.-  

El muchacho que quiere hacer las fiestas se ofreció a dar clases de béisbol, entonces eso es muy 

importante.-  

 

 
6- ASUNTOS VARIOS  

 

Regidora Thais Ocampo Campos 

Después de oír noticias tan lindas, y de todo lo que Cañas va a lograr con los juegos Nacionales, 

hay una situación que me tiene muy incómoda, y no es relacionada con los juegos, si no con la 

salud, en julio del 2013 vino la presidenta ejecutiva de la Caja, y en el CAIS, se hizo una reunión y 

se les mostro toda la infraestructura, y todas la unidades que hay, ellos quedaron impresionados de 

ver las instalaciones tan bonitas, y dicen que lo desea cualquier hospital, en cuanto a limpieza y 

equipo que tenemos, fue tanta la impresión de ellas, que nos ofrecieron que 3 o 4 plazas de 

especialistas, hablemos de un cirujano, de una anestesiólogo, hablamos de un pediatra y de un 

internista, de un radiólogo, esas son las especialidades que ocupamos para ser casi un hospital, nos 

faltaría Sala de internamiento, y el comedor, y cocina para pacientes, como a los 22 días de que 
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ellos vinieron nos llegó la noticia de que las plazas ya estaban , que los especialistas ya iban a estar 

en el mes de febrero, como iban a amarrar ellos a los especialistas para que se vengan para zonas 

rurales porque no quieren estos señores zonas rurales, entonces los amarraron con un contrato que 

dentro del contrato venía estipulado en un artículo que tenían que hacer servicio social, al ser 

servicio social obligados ellos tenían que venir obligados donde saliera la plaza, contentos, porque 

dijimos ya amarramos los especialistas, ya esas instyalaci9ones las vamos a poner a funcionar más 

seguido, ustedes han oído por los medios de comunicación la problemática que ha tenido la cajas 

con los especialistas que están recién graduados, entonces vienen los sindicatos, y hacen el 

berrinche que siempre hacen y para el servicio social, vienen y amenazan, porque solo así lo hacen, 

con paros y con tirarse a la calle, porque lo que menos les interesa a estos señores son los 

habitantes, y que para eso estudiaron, ellos parecen que los hacen y los forman para ganar dinero y 

no para luchar por la vida de la gente, con esto paran el servicio social, les ponen las plazas para que 

ellos escojan a donde quieren irse, y resulta que las plazas de Cañas nadie las escogió, porque 

seguro aquí, seguro no hay donde ellos puedan trabajar su consultorio propio, para mandar a los 

pacientes a pagar, es indignante, el gobierno y las municipalidades deberíamos de ver qué hacemos 

con esa gente, tenemos 3 plazas de especialistas y seguimos en la lucha.-  

A ellos lo único que le importa es hacer dinero, tienen que pagar 4 millones a la caja, pero a ellos no 

les importa porque no les interesa trabajar con la caja, porque cuesta también que un médico de por 

acá entre a una especialidad, porque ya tienen que él hijito de fulanito y todo aquello es una argolla, 

entonces yo pienso que nos debemos de manifestar para ver cómo hacemos.-  

Otro punto que traigo es que ustedes han visto que del bunque se nos están viniendo para el 

mercado, ya hay que ver como el ICE, ilumina, porque eso es una venta de droga, y está totalmente 

oscuro, si nosotros logramos eliminar esa parte de ahí, esa gente se corre, porque a ellos no les gusta 

la claridad, nosotros paramos el carro y nos quedamos viendo, y la policía no puede tener una 

persona ahí,  nada más para eso, pero si hacer un acuerdo y tal vez don Lizanías nos ayuda, para que 

el ICE ponga lámparas y se ilumine esa parte y ver como se corren, hay que derramar esos árboles.-  

Otra cosa es que ahora don Lizanías decía de una empresa que quería hacer las fiestas, hay una 

empresa que está a cargo de los juegos nacionales, esta empresa ya presentó ante eventos masivos, 

ya presentó todo lo que fue el plan de emergencia y los permisos, y no pudieron traernos hoy el 

visto bueno del Misterio de Salud, por lo que hay que hacer una sesi8ón extraordinaria el Jueves, 

para aprobar esto porque es de los Juegos Nacionales y no podemos parar esto, y son millones lo 

que nos están dejando aquí en Cañas.-  

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 
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Recodarle a los compañeros que el próximo martes tenemos una audiencia con la señora Zarela 

Villanueva, el próximo martes a las 10:00am, entonces solicitarle al señor alcalde un vehículo para 

poder asistir a esta audiencia.-  

 

Licenciado Juan Diego Rojas 

Buenas noches distinguidos señores del Concejo Municipal, indicarle que desde un principio, con el 

asunto de la cuestión de la Construcción del Edificio, nos visitó el expresidente don Luis Paulino 

Mora, y hizo una Comisión en Cañas y con ayuda de la Municipalidad la comisión eran algunos 

regidores me incluyo a mí y al Lic. Saurez que es Juez,  y como esa comisión hizo algunas gestión y 

luego se quedó a la espera de alguna situación quizá si la presidencia está de acuerdo podríamos 

reactivar esa comisión obviamente con personal de ustedes, y además que ocupara algún puesto don 

Luis Fernando Saurez, en representación de los jueces y me había elegido a mí don Luis Paulino 

para que representara a los abogados y yo sigo siendo el presidente del colegio de abogados en 

Cañas, Tilarán y Abangares y por esa razón me había escogido don Luis Paulino, y yo seguiría 

trabajando con ustedes de cerca y sobre todo con la relación que tenido con ustedes de cerca.-  

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Creo que es oportuno y ojalá que nos puedan acompañar, a la audiencia.-  

 

7- MOCIONES Y ACUERDOS 

 

1. ACUERDO 01-306-2014 

SE ACUERDA CELEBRAR SESIÓN EXTRAORDINARIA EL DÍA JUEVES 27 DE 

FEBRERO DEL 2014, A LAS 5.00PM, PARA LA APROBACIÓN DEL PERMISOS 

DE LA REALIZACIÓN DE LA INAUGURACIÓN DE LOS JUEGOS 

NACIONALES Y COMO PUNTO NUMERO 2 REVISIÓN DE ACUERDOS.- 

APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

2. Oficio enviado por la Licda. Yamileth Morun, Auditora Municipal.-  

Asunto: solicitud de acciones concretas, recursos y plazos de cumplimiento que garanticen 

las mejoras en la irregularidades detectadas en el informe de Inspección por el Archivo 

Nacional y puestas al conocimiento de la auditoría.-  

 

3. Considerando.  
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La Copia de la nota enviada por la Licda. Yamileth Morún, Auditora Municipal al Señor 

Mario Carfagnini, Presidente, Dirección General de Archivo Nacional, referente al 

comunicado del oficio enviado al Concejo Municipal, donde informa las observaciones y 

solicita las acciones necesarias para lo que corresponda.- 

 

ACUERDO 03-306-2014 

SE ACUERDA APROBAR LAS SOLICITUDES DEL SEÑOR ALCALDE. 

APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

4. Considerando:  

El Oficio enviado por el ingeniero Oscar Villalobos, de la Dirección Ejecutiva del CIMAT, 

donde hace el comunicado sobre la publicación de la reforma Integral al Reglamento de la 

Ley de Concesión y Operación de Marinas y Atracaderos Turísticos, en la Gaceta N° 36 

del 20 de Febrero del 2014. 

 

  ACUERDO 04-306-2014.S 

SE ACUERDA TRASLADAR EL OFICIO ENVIADO POR LA DIRECCIÓN 

EJECUTIVA DEL CIMAT A LA   ADMINISTRACIÓN.- APROBADO POR 

UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

 

 

     Se  da por  concluida la sesión al ser  las dieciocho horas con treinta y cuatro minutos. 

    

 

 

 

Nelsón Delgado Cabezas                                            Melissa Espinoza Mejía 

   Presidente Municipal                             Secretaria del  Concejo Municipal 


